

Publikationsliste / List of Publications

Dr. iur. et Dr. phil. Marcel Lötscher, LL.M., MBA

A. Monographien / Monographs

1. **„Die vermögende Privatperson als qualifizierter Anleger im Kollektivanlagenrecht“,** Wissenschaftliche Beiträge aus dem Tectum Verlag, Reihe Rechtswissenschaften, Bd. 69, aktualisierte Fassung mit Anhang, Tectum Verlag, Marburg 2014.

(The Wealthy Private Individual as a Qualified Investor under Collective Investment Schemes Law), Wissenschaftliche Beiträge aus dem Tectum Verlag, Rechtswissenschaften series, vol. 69, updated edition with annex, Tectum Verlag, Marburg 2014.
2. **„Familienfideikommiss und Trust: Der Binnentrust als Vehikel der privatnützigen Vermögensperpetuierung in Anlehnung an das altrechtliche Familienfideikommiss der Schweiz“,** Wissenschaftliche Beiträge aus dem Tectum Verlag, Reihe Rechtswissenschaften, Bd. 71, Tectum Verlag, Marburg 2014.

(Family Fideicommissum and Trust: The Domestic Trust as a Vehicle for Private Wealth Perpetuation Modelled on the Historical Swiss Family Fideicommissum), Wissenschaftliche Beiträge aus dem Tectum Verlag, Rechtswissenschaften series, vol. 71, Tectum Verlag, Marburg 2014.
3. **„Prozesskostenfonds: Die gewerbliche Prozessfinanzierung als alternatives Investmentvehikel aus ökonomischer und rechtlicher Sicht“,** Wissenschaftliche Beiträge aus dem Tectum Verlag, Reihe Wirtschaftswissenschaften, Bd. 75, Tectum Verlag, Marburg 2015.

(Litigation Funding Vehicles: Commercial Litigation Finance as an Alternative Investment Vehicle from an Economic and Legal Perspective), Wissenschaftliche Beiträge aus dem Tectum Verlag, Wirtschaftswissenschaften series, vol. 75, Tectum Verlag, Marburg 2015.
4. **„Prinzipien der katholischen Vermögensanlage: Ethisch-nachhaltige Anlagegrundsätze im Spannungsfeld von Religion und Ökonomie“,** Nomos-Verlag, Baden-Baden 2020.

(Principles of Catholic Investment: Ethical and Sustainable Investment Principles between Religion and Economics), Nomos-Verlag, Baden- Baden 2020.
5. **„Bounty-Prinzip® für Führungskräfte: Motivierte Mitarbeitende meutern nicht“,** Edition Rainer Hampp, Nomos-Verlag, Baden-Baden 2021.

(The Bounty Principle® for Executives: Motivated Employees Do Not Mutiny), Edition Rainer Hampp, Nomos-Verlag, Baden-Baden 2021.

B. Herausgeberschaft / Editorship

1. **„Honoré Daumier – Die Juristen. Hommage Dr. Max Lebedkin“**, BoD GmbH, Norderstedt 2009.
(Honoré Daumier – The Lawyers. Homage to Dr. Max Lebedkin), BoD GmbH, Norderstedt 2009.

C. Beiträge in Fachzeitschriften/Tagungsbänden und Aufsätze / Articles in Journals/Conference Proceedings and Essays

1. **„Geplante Umsetzung der AIFM-Richtlinie in der Schweiz“**, August 2011,
<http://www.hedgework.de/geplante-umsetzung-der-aifm-richtlinie-in-der-schweiz.html>.
(Planned Implementation of the AIFM Directive in Switzerland), August 2011,
<http://www.hedgework.de/geplante-umsetzung-der-aifm-richtlinie-in-der-schweiz.html>.
2. **„Abgrenzung im Vertrieb von kollektiven Kapitalanlagen durch Vermögensverwalter“** im Rahmen von Art. 10 III lit. f KAG und Art. 10 IV KAG i.V.m. Art. 6 II KKV unter besonderer Berücksichtigung des Entscheides B-3694/2010 vom 6. April 2011 des BVGer und der Vernehmlassung zur Teilrevision des KAG, Lehrgang International Fund Officer, Fund-Academy AG, Zürich, November 2011 (nicht publiziert).
(Delimitation in the Distribution of Collective Investment Schemes by Asset Managers) within the scope of Art. 10 III lit. f CISA and Art. 10 IV CISA in conjunction with Art. 6 II CISO, with particular regard to decision B-3694/2010 of the Swiss Federal Administrative Court of 6 April 2011 and the consultation on the partial revision of the CISA, International Fund Officer programme, Fund-Academy AG, Zurich, November 2011 (unpublished).
3. **„Challenges from the Supervisor’s Perspective“** zusammen mit Bont Patrick, in: Zetzsche Dirk (Hrsg.), „The Alternative Investment Fund Managers Directive: European Regulation of Alternative Investment Funds“, Alphen aan den Rijn 2012, S. 71 ff.
together with Bont Patrick, in: Zetzsche Dirk (ed.), “The Alternative Investment Fund Managers Directive: European Regulation of Alternative Investment Funds”, Alphen aan den Rijn 2012, pp. 71 et seq.
4. **„Umsetzung der AIFM-RL und weitere Novitäten für die Private-Equity-Branche in Liechtenstein“**, in: Gericke Dieter (Hrsg.), „Private Equity III; Struktur und Regulierung von Private Equity-Fonds und -Fondsmanagern im Lichte des revidierten KAG und der AIFM-RL“, Schulthess Verlag, Zürich 2013, S. 281 ff.
(Implementation of the AIFMD and Further Developments for the Private Equity Industry in Liechtenstein), in: Gericke Dieter (ed.), “Private Equity III; Struktur und Regulierung von Private Equity-Fonds und -Fondsmanagern im Lichte des revidierten KAG und der AIFM- RL”, Schulthess Verlag, Zurich 2013, pp. 281 et seq.

5. **„CB-Insight: Die Aufgaben einer Finanzmarktaufsichtsbehörde“** zusammen mit Bont Patrick, in: Betriebs-Berater Compliance, dfv Mediengruppe, Frankfurt am Main 2014, S. 253–255.
(CB-Insight: The Tasks of a Financial Market Supervisory Authority), together with Bont Patrick, in: Betriebs-Berater Compliance, dfv Mediengruppe, Frankfurt am Main 2014, pp. 253–255.
6. **„Challenges from the Supervisor’s Perspective“** zusammen mit Bont Patrick, in: Zetzsche Dirk (Hrsg.), „The Alternative Investment Fund Managers Directive: European Regulation of Alternative Investment Funds“, Alphen aan den Rijn 2015, Second Edition, aktualisierte Fassung.
together with Bont Patrick, in: Zetzsche Dirk (ed.), “The Alternative Investment Fund Managers Directive: European Regulation of Alternative Investment Funds”, Alphen aan den Rijn 2015, second edition, updated version.
7. **„SupTech – Challenges posed by supervisory transformation“**, in: DeStefano Michele und Dobrauz Günther (Hrsg.), „New Suits – Appetite for Disruption in the Legal World“, Stämpfli Verlag AG, 2019, S. 439–458.
in: DeStefano Michele and Dobrauz Günther (eds.), “New Suits – Appetite for Disruption in the Legal World”, Stämpfli Verlag AG, 2019, pp. 439–458.
8. **„Schutz vor Trojanischen Pferden im Fondsgeschäft: Governance-Analyse zur Vermeidung von Regelverstößen beim Beizug eines Dritten (Anlageberater oder Beirat) im liechtensteinischen Wertpapierrecht“**, in: Geiser Thomas, Hilb Martin et al. (Hrsg.), „Ein Kunstflug durch das Recht und die Governance“, Festschrift zum 65. Geburtstag von Roland Müller, Dike Verlag, Zürich / St. Gallen 2021, S. 154–169.
(Protection against Trojan Horses in the Fund Business: A Governance Analysis for Avoiding Breaches when Involving Third Parties (Investment Advisers or Advisory Boards) under Liechtenstein Securities Law), in: Geiser Thomas, Hilb Martin et al. (eds.), “Ein Kunstflug durch das Recht und die Governance”, Festschrift for the 65th birthday of Roland Müller, Dike Verlag, Zurich / St. Gallen 2021, pp. 154–169.
9. **„Fraktionierte Aktien“**, zusammen mit Veil Rüdiger, WM-Wertpapier-Mitteilungen (Zeitschrift für Wirtschafts- und Bankrecht), 75. Jahrgang, Heft 44 vom 6. November 2021, S. 2121–2168.
(Fractional Shares), together with Veil Rüdiger, WM-Wertpapier- Mitteilungen (Journal of Commercial and Banking Law), vol. 75, issue 44 of 6 November 2021, pp. 2121–2168.
10. **„Notwendigkeit und Chance“**, Gastkommentar in Wirtschaft Regional, Liechtenstein, vom 21. Mai 2021, S. 6.
(Necessity and Opportunity), guest commentary in Wirtschaft Regional, Liechtenstein, of 21 May 2021, p. 6.
11. **„A SupTech-Concept for AI-supported transaction monitoring and evaluation system in the context of the European MiFID reporting requirements for a financial market supervisory**

authority (NCA) by an FinTech Company“, Lehrgang: The Mechanics of Fintech and Artificial Intelligence an der Middlesex University London, 2022 (nicht publiziert).

programme: The Mechanics of Fintech and Artificial Intelligence, Middlesex University London, 2022 (unpublished).

D. Konferenzen/Tagungen/Workshops / Conferences/Workshops

1. Referent und Podiumsteilnehmer an der 11. Private Equity & Corporate Finance Conference zum Thema „AIFM Umsetzung in der Schweiz KAG-Revision“ vom 4. Juli 2012, SIX ConventionPoint, Zürich.

Speaker and panellist at the 11th Private Equity & Corporate Finance Conference on “AIFM Umsetzung in der Schweiz KAG-Revision” (AIFM Implementation in Switzerland, CISA Revision), 4 July 2012, SIX ConventionPoint, Zurich.

2. Referent und Podiumsteilnehmer am KPMG Herbst-Update 2012 zum Thema „Fondsplätze im Wettbewerb – Haben sie den Durchblick, wohin die Reise geht?“ am 4. September 2012, Hotel Baur au Lac, Zürich.

Speaker and panellist at the KPMG Autumn Update 2012 on “Fondsplätze im Wettbewerb – Haben sie den Durchblick, wohin die Reise geht?” (Fund Centres in Competition), 4 September 2012, Hotel Baur au Lac, Zurich.

3. Referent und Podiumsteilnehmer an der 3. Tagung zu „Private Equity – Strukturen und Regulierung von Private-Equity-Fonds und -Fondsmanagern im Lichte des revidierten KAG und der AIFM-RL“ zum Thema „Umsetzung der AIFM-RL und weitere Novitäten für die Private- Equity-Branche in Liechtenstein“ am 30. Januar 2013, Hotel Metropol, Zürich.

Speaker and panellist at the 3rd conference on “Private Equity – Strukturen und Regulierung von Private-Equity-Fonds und -Fondsmanagern im Lichte des revidierten KAG und der AIFM- RL”, presenting on “Umsetzung der AIFM-RL und weitere Novitäten für die Private-Equity- Branche in Liechtenstein”, 30 January 2013, Hotel Metropol, Zurich.

4. Referent und Podiumsteilnehmer an der 12. Private Equity & Corporate Finance Conference zum Thema „AIF(M) – Comparison of Different Options and Locations“ vom 3. Juli 2013, SIX ConventionPoint, Zürich.

Speaker and panellist at the 12th Private Equity & Corporate Finance Conference on “AIF(M) – Comparison of Different Options and Locations”, 3 July 2013, SIX ConventionPoint, Zurich.

Diverse weitere nicht explizit aufgelistete Teilnahmen an Tagungen und Konferenzen im Rahmen der Tätigkeit für die Finanzmarktaufsicht (FMA) Liechtenstein, ESMA und IOSCO.

Various further conference and workshop participations, not listed individually, in the course of his work for the Financial Market Authority (FMA) Liechtenstein, ESMA and IOSCO.

E. Rezensionen der Publikationen / Reviews of the Publications

1. Rezension von Dr. Wilhelm Ungerank zu A2, erschienen in der LJZ 4/15, S. 98: *Die Arbeit wird für die innovative Verbindung von luzernischem Familienfideikommiss mit Trust- und Fondsrecht gelobt. Positiv hervorgehoben wird der fideikommissähnliche Binnentrust als kreatives Instrument der Vermögensperpetuierung.*

Review by Dr. Wilhelm Ungerank of A2, published in LJZ 4/15, p. 98: *The work is praised for its innovative combination of the Lucerne family fideicommissum with trust and fund law. The fideicommissum-like domestic trust is highlighted as a creative instrument of wealth perpetuation.*

2. Rezension von Dr. Wilhelm Ungerank zu A4, erschienen in der LJZ 1/21, S. 53: *Betont wird, dass die Dissertation ein bislang wenig bearbeitetes Feld erschliesst und dem katholischen Anleger fundierte Entscheidungsgrundlagen bietet. Besonders positiv bewertet werden die klaren Prüfungskriterien und die Auswahl wertebasierter Investmentvermögen.*

Review by Dr. Wilhelm Ungerank of A4, published in LJZ 1/21, p. 53: *The review emphasises that the dissertation opens up a field that has received little attention to date and provides Catholic investors with a sound basis for decision-making. The clear assessment criteria and the selection of values-based investment funds receive particular praise.*

3. Rezension von Dr. Thomas Schultheis zu A4, erschienen in Kirche und Recht (KuR), Band 27, 2021, Heft 2, S. 273–275: *Die Rezension würdigt die systematische Entwicklung der Prinzipien katholischer Vermögensanlage und die klare Struktur der Arbeit. Hervorgehoben werden die Einbettung in die katholische Soziallehre und die prägnante Analyse der Investmentvermögen im DACHL-Raum.*

Review by Dr. Thomas Schultheis of A4, published in Kirche und Recht (KuR), vol. 27, 2021, issue 2, pp. 273–275: *The review acknowledges the systematic development of the principles of Catholic investment and the clear structure of the work. The embedding in Catholic social teaching and the concise analysis of investment funds in the DACHL region are highlighted.*